

Die Zusammenwürfe der Südtiroler

Zwischen der italienischen und der österreichischen Regierung sieht die Gewährung einer Autonomie, die Gleichstellung der deutschsprachigen Bevölkerung mit der italienischsprachigen, Handelsvereinfachungen mit Österreich und die Revision des Umfiedlungsvertrages...

Ein Kompromiß

Aus Paris kommen Meldungen vom Abschluß einer deutsch-italienischen Vereinbarung über eine Südtiroler zu gewählter Autonomie. Die Gleichstellung der deutschsprachigen Bevölkerung des Gebietes, der Handelsvereinfachungen mit Österreich...

vielleicht nur in allgemeinen Ausdrücken, zum Unterschied beispielsweise von viel konkreter klingenden Angaben, wie sie sich in den erwähnten Äußerungen des Dr. Gruber und auch der österreichischen Presse finden...

Hitler-Mussolini-Verträge von 1949 sich ergebende Staatsbürgerschaftsoption im Geiste der Billigkeit und der Weltferigkeit zu revidieren.

Die Südtiroler sind demnach mit den von den Vereinten Nationen im Vertrag von Brno überaus hohen Wert der internationalen Zusammenarbeit zu verbinden.

Der Inhalt des Abkommens

Paris, 5. September (Ansa). Am 5. d. haben in Paris Dr. De Gasperi und der österreichische Außenminister Gruber ein Abkommen über Südtirol abgeschlossen.

1. Den deutschsprachigen Staatsbürgern der Provinz Bozen und der benachbarten zwölfsprachigen Gemeinden der Provinz Trient wird in Rahmen besonderer Maßnahmen zum Schutze des Volkstums und der kulturellen sowie der wirtschaftlichen Entwicklung der Deutschsprachigen eine vollkommene Rechtsgleichheit mit den Staatsbürgern italienischer Zunge gewährleistet.

Die Bevölkerung des oben genannten Gebietes wird die Ausübung einer regionalen autonomen Gesetzgebung und Volkswirtschaft einzeln erwidern. Bei der Bestimmung des Rahmens, in welchem die besagten Autonomie-Maßnahmen zur Anwendung kommen werden...

Als dem Wortlaut des Abkommens ist zwar zu entnehmen, daß das Unterland in das Vertragsgebiet einbezogen ist, was ist aber mit Ampezzo und Bochenstein?

Die von den Pariser Abmachungen ausgedachte Vermittler- und Friedensmission haben wir mehr als einmal behalt. Noch länger bevor von maßgebender italienischer Seite das Wort von der 'Brücke' gefallen ist...

Das jahrhundertlange friedliche Zusammenleben mit unseren Nachbarn im Trentino kam auch Zeugniss dazu, daß wir eine reich gegliederte und für die Herstellung und Pflege freundschaftlicher Beziehungen zwischen dem österreichischen und dem italienischen Volk...

Erklärungen des Ministerpräsidenten zum Abkommen über Südtirol

Paris, 7. September. Das zwischen dem Ministerpräsidenten Dr. De Gasperi und dem österreichischen Außenminister Dr. Gruber abgeschlossene Abkommen über Südtirol ist an den Sekretär der Friedenskonferenz mit dem Ersuchen weiterzuleiten, daß dasselbe als Zusatz in den Friedensvertrag mit Italien auf-

genommen werde. Es verläuft das Dokument werde auch dem Rate der Außenminister der Großmächte unterbreitet werden.

In einem Briefschreiben an den Sekretariat der Konferenz erklärte De Gasperi, bei den Verhandlungen mit den österreichischen Vertretern sei die italienische Delegation einen idealen

Bezugszahl: Monatlich 12 L. vierteljährlich 30 L. halbjährlich 50 L. jährlich 100 L. Einzahlung in 4 Raten. Abrechnung am 1.1. des Jahres. Abrechnung am 1.1. des Jahres. Abrechnung am 1.1. des Jahres.

Vertical text on the left margin, partially cut off.